



- 1 Brigitte Grubmüller beim Relaxen
- 2 Der Garten in Aschach besteht aus mehreren Ebenen.
- 3 Das Rauschen des künstlichen Wasserfalls beruhigt.
- 4 Der Eingangsbereich präsentiert sich in Lila und Weiß.
- 5 Das Lieblingsplatzel des Ehepaars ist das Holzdeck bei ihrem Schwimmteich.

Fotos: Alexander Schwarzl



„Klein-England“ hoch über Aschach: Hier rauscht sogar ein Wasserfall

OÖN-Gartenwahl 2020: Das Ehepaar Grubmüller zeigt sein grünes Refugium

VON BARBARA ROHRHOFER

Wer im 2000 Quadratmeter großen Garten der Familie Grubmüller in Aschach an der Donau zu Besuch ist, wird das Gefühl nicht los, sich in einem englischen Park zu befinden. Am Eingang steht der Zierlauch Spalier, die Erdbeeren blühen um die Wette und man taucht in ein Meer aus lila-weißen Blüten ein.

„Bei uns blüht einfach immer etwas: Kuhschelle, Tulpen, Lauch, Sternmagnolie, Forsythie, Rosen, Blaurute oder der Sonnenhut – viele Pflanzen hab' ich aus dem Garten meiner Mutter in Niederösterreich mitgebracht. Für mich ist das die allerschönste Erinnerung“, sagt Brigitte Grubmüller. Gemeinsam mit ihrem Ehemann Wolf-Dietrich hegt und pflegt sie die Blumen, die Sträucher, die Kräuter und natürlich den Schwimmteich, das Herzstück des Gartens.

Das Bacherl und der kleine Wasserfall wurden künstlich angelegt, wirken aber, als seien sie schon immer dagewesen.

DIE OÖN SUCHEN DEN SCHÖNSTEN GARTEN IM LAND

Das Gartenjahr ist noch jung. Die Gärten sind durch den Regen der vergangenen Woche sattgrün, die Pfingstrosen öffnen ihre Knospen, die Rosenblüte steht bevor. Viele Hobbygärtner haben sich bereits bei der OÖN-Gartenwahl beworben. „Wir suchen auch heuer wieder den schönsten Garten im Land. Zeigen auch Sie uns Ihr grünes Paradies“, sagt OÖN-Biogärtner Karl Ploberger.

Auf nachrichten.at/gartenwahl gibt es alle Bewerber zu sehen. Wenn Sie selbst teilnehmen wollen, laden Sie maximal sieben Fotos hoch, ebenfalls auf nachrichten.at/gartenwahl. Die Ge-

Am Holzdeck, gleich neben dem Wasser, ist das Lieblingsplatzel des Ehepaars. Das Grundstück der Grubmüllers war ursprünglich abschüssig. Über die Jahre wurde

winner werden bei der Abschlussveranstaltung am 6. Oktober bekanntgegeben. **Als Hauptpreis** winken ein Besuch von Biogärtner Karl Ploberger im Gewinnergarten und Gutscheine der Firma Biohort. **Gewinnspiel:** Passend zur Gartenwahl gibt es ein Gewinnspiel auf nachrichten.at/gewinnspiele. Hauptpreis ist 2021 eine Gartenreise in den hohen Norden.



das Gelände terrassenförmig abgestuft und bietet jetzt jede Menge Erholungszonen und idyllische Ecken. „Die Pflege des Gartens ist unser Hobby, unser Ausgleich, un-

sere Berufung“, sagt Wolf-Dietrich Grubmüller, der erst vor zwei Monaten in Pension gegangen ist und jetzt bei der Gartenarbeit noch mehr mithelfen kann.

50 Scheinwerfer erhellen

Zu seinen Lieblingsbeschäftigungen gehört die Beleuchtung des Gartens. Wenn sich die Nacht über Aschach an der Donau legt, dann gehen hier 50 Scheinwerfer an und setzen den Garten in Szene. „Das schaut richtig spektakulär aus“, sagt Brigitte Grubmüller und zeigt ein Fotobuch, das von der ersten bis zur letzten Seite den Jahreszeiten im Garten gewidmet ist.

Der Park der Grubmüllers gefällt übrigens auch den Tieren, die im benachbarten Wald leben. „Wir haben oft Rehe und Fasane zu Besuch. Einmal hat sogar ein Entenpaar bei uns gewohnt.“

Das leise Rauschen, das man im Garten wahrnimmt, wirkt beruhigend. „Das ist unser Wasserfall“, sagen die Grubmüllers und man sieht ihnen an, wie wohl sie sich fühlen.

Schlagfertig und stark: Pippi wird 75 Jahre alt

Die wohl größte Erfolgsgeschichte der Weltliteratur für Kinder begann am Bett eines siebenjährigen schwedischen Mädchens. „Pippi Langstrumpf wurde in dem Moment geboren, als ich zu meiner Mutter sagte: Bitte erzähl' mir mehr Geschichten“, erinnert sich Astrid Lindgrens Tochter Karin Nyman.

Astrid Lindgrens Bücher über die Abenteuer des stärksten Mädchens der Welt sind in 77 Sprachen übersetzt worden, knapp 66 Millionen Exemplare wurden weltweit verkauft. Millionen von Kindern haben sich von Pippis wilden Geschichten begeistern lassen, sei es in Lindgrens Werken oder den ebenso berühmt gewordenen Pippi-Filmen mit Inger Nilsson in der Hauptrolle. Und Pippi ist bis heute Vorbild für Heranwachsende in aller Welt.

Manuskript zum Geburtstag

All das war am zehnten Geburtstag von Karin Nyman noch undenkbar. Am 21. Mai 1944 erhielt sie von ihrer Mutter ein ganz besonderes Geschenk: das Manuskript von Pippi Langstrumpf. Ein Jahr später kam „Pippi Långstrump“ in der schwedischen Erstausgabe in den Handel – das ist der Grund, warum in diesem Jahr offiziell der 75-jährige Geburtstag gefeiert wird.

Der Verlag Friedrich Oetinger, der damals bereits die deutsche Erstausgabe veröffentlicht hatte, hat nun zu Pippis 75. Geburtstag eine Reihe von Jubiläumsprodukten und Neuerscheinungen in den Buchhandel gebracht. Zudem haben Lindgrens Nachfahren gemeinsam mit Save the Children in diesem Jahr die Kampagne „Pippi of Today“ (Pippi von heute) ins Leben gerufen, um auf die prekäre Lage von Mädchen auf der Flucht aufmerksam zu machen.



Pippi und Herr Nilsson (EPA)

Gut für die Figur: Sport, kochen und genüsslich essen

Die Linzer Models Nadine Mirada und Victoria Karner waren noch nie solange an einem Ort wie während des Corona-Shutdowns

VON CLAUDIA RIEDLER

„Was mir wirklich fehlt ist das Reisen. In den Flieger steigen und abheben“, sagt Nadine Mirada, Curvy Model aus Linz. Eigentlich wollte sie Anfang März nach Los Angeles fliegen, um dort zu arbeiten. „Daraus wurde nichts und wird wohl auch noch einige Zeit nichts“, sagt die Linzerin, die viele internationale Kunden hat. Dennoch arbeitet sie auch jetzt. „Ich produziere Inhalte für die Social-Media-Kooperationen, unter anderem eine Cooking Class für Guess, die weltweit gezeigt wird“, sagt sie. Kochen und essen gehören jetzt fix zur Tagesstruktur: Zum Frühstück gibt es täglich eine Acai-Bowl und frisch

gepressten Saft. „Ich ernähre mich viel gesünder als sonst, weil ich mehr Zeit habe“, so das Model. Trainiert wird drei Mal die Woche eine halbe Stunde mit „Körpergewicht-Übungen“ nach einem Online-Video.

Dank Hündin Mina, die seit rund zwei Monaten an ihrer Seite ist, komme sie auch regelmäßig an die frische Luft. Und weil es doch ein bisschen modisch sein soll, hat sie jetzt Mund-Nasen-Schutz mit goldenen Initialen bestellt.

„Beruflich nutze ich die Zeit, mich weiterzuentwickeln. Ich habe unter anderem bei jener Agentur in Barcelona unterschrieben, die auch das erste kurvice Victoria's Secret Model unter Vertrag hat.“ Der erste



Nadine Mirada mit Hündin Mina (privat)

Job nach dem Shutdown ist eine Schmuckkampagne in Österreich.

Auch für Model Victoria Karner steht nächste Woche wieder ein großer Foto-Job auf dem Pro-



Victoria Karner Foto: Sarah Katharina

gramm: eine Kampagne für das Hotel Schloss Mönchstein in Salzburg. Die Linzerin, die Anfang des Jahres von London nach München gezogen ist, kam im März für einen Job

nach Oberösterreich. „Dann bin ich geblieben, um meiner Familie näher zu sein.“ Sie sei seit Jahren nicht so lange in einer Stadt gewesen wie jetzt. „Eigentlich packe ich gerne meine Koffer – das fehlt mir“, sagt Karner, die derzeit häufiger Leggings trägt, als ihr lieb ist. Auch ihr Mund-Nasen-Schutz ist ganz unmodisch: „Ich bin insgesamt sehr vorsichtig und verwende die Einweg-Masken.“

Für die Figur war der Shutdown aber ideal. „Ich habe die Liebe zum Laufen entdeckt, weil die Fitnessstudios geschlossen sind. Außerdem habe ich viel gekocht und mir fürs Essen Zeit genommen.“ Ihr Lieblingsgericht derzeit: Pasta aus Linz.